

# **ANALISIS ISI BERFOKUS PADA TEMA DALAM KUMPULAN CERPEN SEIKAT KISAH TENTANG YANG BOHONG KARYA BERTO TUKAN SEBAGAI ALTERNATIF BAHAN AJAR KELAS XI**

## **ABSTRAK**

Cerita pendek merupakan salah satu karya sastra yang berbentuk prosa fiksi yang mudah ditemukan dan memberikan kesan tunggal. Selain itu, cerita pendek dapat dibaca dengan sekali duduk saja. Penulis kali ini memfokuskan untuk menganalisis isi berfokus pada tema yang ada dalam Buku Kumpulan Cerpen Seikat Kisah Tentang Yang Bohong Karya Berto Tukan. Berikut ini penulis memberikan pengajuan pada fokus permasalahan (1) Bagaimanakah tema yang terdapat dalam kumpulan cerpen “Seikat Kisah Tentang Yang Bohong” karya Berto Tukan?, (2) Apakah kumpulan cerpen “Seikat Kisah Tentang Yang Bohong” karya Berto Tukan dapat digunakan sebagai alternatif bahan ajar?. Berdasarkan fokus masalah tersebut, dapat dikemukakan tujuan penelitian yaitu: (1) Dapat mengetahui tema yang terdapat dalam kumpulan cerpen “Seikat Kisah Tentang Yang Bohong” karya Berto Tukan. (2) Mengetahui dapat digunakan atau tidaknya kumpulan cerpen “Seikat Kisah Tentang Yang Bohong” karya Berto Tukan dalam pemanfaatan bahan ajar. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kualitatif. Teknik analisis data yang digunakan yaitu dokumentasi dan analisis. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah buku kumpulan cerita pendek Seikat Kisah Tentang Yang Bohong Karya Berto Tukan. Jumlah data yang digunakan sebanyak 16 cerita pendek. Berdasarkan hasil penelitian data yang telah dianalisis, membuahkan hasil yaitu 16 data tema yang berbeda-beda dalam setiap cerita, dan dapat disimpulkan bahwa dalam cerita pendek tersebut terdapat ide pokok yang melatar belakangi cerita kehidupan yang dapat diterapkan dan menjadi contoh bagi peserta didik dalam berperilaku di lingkungan sekolah maupun masyarakat umum, juga bahan ajar yang sudah dibuat dapat diimplementasikan dalam pembelajaran di sekolah.

**Kata Kunci:** *Cerita Pendek, Analisis, Unsur Tema*